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彌撒時間 

主日彌撒：週六 19:30 

          主日 08:00、9:30 

                 11:00 (英語) 

平日彌撒：週一至週五 07:30 

本堂神父：沈祈安（主任司鐸） 

          王新盟（副主任司鐸） 

牧靈修女：趙天英 

地址：新莊區新興街 1-1 號 

電話：(02)2993-3520 

各善會聚會時間 

聖詠團/國高中生青年會/主日學 

      ：主日 9:30 彌撒後 

慕道班：主日 11:00 

聖經班：主日 19:30 

聖母軍：週一 19:30、週三 19:30 

        週六 19:30 彌撒後 

家庭組：每月第三個主日 15:00 

共融與釋放：週五 20:00 

大專以上青年會：隔週六 20:30 

 
 

文／沈祈安 神父 

    親愛的鍾總主教、修士、修女們、各位教友還有朋友們，

大家平安。首先我也要感謝鍾總主教一直陪伴我，他從兩年前

就任後，一直支持與陪伴我們在教堂中服務，也感謝我們修會，

派遣我們來到這邊，也許是透過不同的方式，一直支持與陪伴

我們，也感謝我的家人們、孔神父、王神父、安神父和柯神父、

是他們讓我可以一次就答應這個任務，因為在生活中，天主讓

我從神父們的身上感受到，是我能夠不斷地、具體地承認耶穌

的臨在，能夠肯定祂和我在一起。 

    我在交接儀式發表的就職誓詞中有兩個很重要的詞：第一個是「被召叫」，我們神父可以到各地

方當本堂神父真的是被召叫的，我們就是順服，不能自己選擇，因為天主都已經安排好了。第二個

是「不堪擔負」，我晉鐸的時候也體驗到這點，誰都不堪擔神父的責任，但是耶穌還是一樣召叫我當

神父，那我能夠答應祂是因為祂先愛了我、信任了我。因此這兩個詞有一個共同點，也就是因為耶

穌先呼喚我們給我們寶貴的聖召，我們才可以去實行祂給我們的使命。我們的主保聖保祿說地好：「但

我們是在瓦器中存有這寶貝，為彰顯那卓著的力量是屬於天主，並非出於我們」（格林多後 4:7）。 

    我很感謝天主給我這個機會到保祿堂服務。回想之前，孔神父常常回到家都會跟我們分享他在

保祿堂服務的經驗，令人感動的是，許多教友的行為舉止是很值得作為我們大家的榜樣，我也很希

望可以跟你們學習，因著你們了解耶穌的時時刻刻都在我們當中。 

    我也因此期待更加認識每一位，也鼓勵大家如果有任何需要，請不要客氣的跟神父說。在台灣

我時常聽到這樣的說法：「我知道神父很忙，但可不可以聽我的吿解？」或「不好意思打擾神父」等。

我肯定我們神父的第一個責任是持續耶穌使世人得救的使命。這意味著對神父最重要就是舉行聖事，

為教友的得救工作。雖然神父也會有其他的任務要完成，比如我也是一位老師，但是教友要知道請

神父幫忙不需要「不好意思」。我常常回答說：「我們來台灣的目的就

是為了現在跟你在一起」。我在泰山沙勿略堂就任本堂神父兩年時間的

經驗也是如此，我學習到讓我最開心的事情是花時間跟教友相處：無

論是聽吿解、舉行彌撒和其他聖事，或開開心心的品嘗一杯咖啡或一

杯酒、聊聊天，我來台灣就是為了現在跟在我面前的這一位兄弟姐妹

或望教友相處。 

    耶穌「召叫」這「不堪擔」的人來台灣為了教會服務，也是因為

祂要我透過在我面前的面孔都都認識祂。為了這點神父最需要的就是

教友的祈禱，所以我先感謝你們會為我祈禱，我也會天天為你們祈禱。 

天主「召叫」我做「不堪擔」的事  
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文／文教組整理 

    每年最開心的幾個時刻中，其中一個就是堂慶，

但是今年很不一樣，因為開心中又多了一點點難過

及祝福。這次慶生的同時，要歡送陪伴我們在新莊

堂度過長達八年的孔神父，他即將回到義大利服務，

因此本堂神父將交棒給沈神父。在本台極為隆重的

主日彌撒中，由鍾總主教主祭彌撒，並以最尊榮的

儀式及各位教友的見證下，完成主任司鐸的交接禮。

此外，彌撒後的慶祝活動非常熱鬧，感謝活動組製

作孔神父的回憶照片集，以及邀請原住民團體的表

演，手舞足蹈著實帶動現場的氣氛，讓今年的堂慶

完美落幕，祝福孔神父！ 

羅際元 神父 

    我覺得很難得可以在一個堂區看到這麼多人，特別

是在疫情的情況之下，大家很團結也很用心的準備這次

的堂慶，同時也歡送孔神父、歡迎沈神父。當然也看到

教友們彼此的互動運作像是一家人，然後可以看到老、

中、青三代，而且人數還不少，分配也滿平均的，我覺

得這樣的情況在台北的堂區是很難得一見的，光是年輕

人就有 20~30 人，小朋友也可以見到 10~20 人，總共

就有 50 人左右，對於一個堂區來說真的不容易，所以

能夠繼續保持就繼續努力下去。 

林妮娜 姊妹 

    在這個疫情之下，我們還可以聚在一起共融，我感覺是一件很平安的事，

希望孔神父回到義大利後，我們互相都能活在天主的愛內，永不分離。 

周美齡 姊妹 

    我是目前還在慕道的朋友，感謝我的女兒：妮娜帶領我認識天主、了解

天主的愛，也很感恩新莊堂的神父及教友，大家都非常有愛心的對待身邊的

人，最後祝福孔神父平平安安、順順利利的回到義大利。 

李長瑛 姊妹 

    今天很開心參加這個盛大的慶祝會及神父交接儀式，令我很感動的是神父們之間深厚的的兄弟

情誼，尤其是當孔神父在發言的時候，當他說到我們的兄弟這部份時，他停頓下來，感覺內心是很

激動得講不出話來，所以我感受到他們的感情一定是很好的，或許是神父們的修會都教導彼此要互

愛互助，真的像一家人、親兄弟一樣，而不是只是一群人住在一起而已，所以我們很替他們開心，

希望神父們相親相愛的精神永遠持續下去。 

潘經亞 弟兄 

    今天看到孔神父離開新莊堂去做更偉大的事情，我覺得

真的是「跟隨天主才能成就一切」，我想對孔神父說：如果不

是他當初很熱情的介紹天主教是什麼，我可能一輩子都不清

楚天主教與基督教的共同點，也因為孔神父的關係，我更願

意、更有熱情的來參加小時候的青年會、夏令營等活動，所

以孔神父是帶領我進入天主教會的一個很重要的鑰匙。 

保祿堂 69週年堂慶暨主任司鐸交接禮 
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李雨璇 姊妹 

    今天參加神父的交接典禮，我覺得這是非常隆重且進化的儀式，而

且中午在地下室舉辦的堂慶活動很豐富，有看到原住民的朋友、教友及

神父一起載歌載舞，讓我感到很新鮮。 

劉青青 姊妹 

    我今天參加彌撒有許多感觸，正因為孔神父要離開台灣，很多時刻

我會感染到周遭的氣氛而情不自禁的跟著大家默默地掉眼淚，心裡很捨

不得。我之前有參加過隔週六晚上的職青聚會「愛情釀的酒」及每週五

晚上共融與釋放團體的聚會，孔神父都會主持這些聚會，讓我深深覺得

他是一位貼心的「暖男」，希望她回到義大利之後也能把這份熱情傳遞給

修會的神父、修士們，成為他們心中閃耀的一顆星星。 

高佳慧 姊妹 

    今天很高興來參加堂慶，讓我印象最深刻的是神父交接禮的時候，

有很多教友都參加這個如此的隆重的儀式。另外堂慶活動也很精彩，活

動組很用心的準備，我很喜歡今天這樣安排的活動流程。最後祝福孔神

父在義大利能平安順利並受到天主的關照與看顧。 

黃淑芬 姊妹 

我想跟孔神父講：「謝謝你」，因為我本來是在基隆的教堂參加彌撒，

大約四年前搬來新莊，當時候參與了一台主日彌撒，被孔神父的講道及

聖詠團吸引。我很喜歡孔神父的傳道方式，因為他可以把聖經中比較艱

深的詞彙用生活化的方式解說，讓我容易知道原來聖經要表達的意義跟

我的生活有什麼連結，整個過程讓我很期待每週來參加彌撒。 

    另外新莊堂吸引我的一點是這裡的環境空間很好，教友的凝聚力很

強。雖然我從小就是教友，但是過去在基隆的教堂較多小朋友是被勉強

去教堂的，因此我一直不清楚聖經的內容對我的生活有什麼意義，而我

在新莊堂可以感受到，聖經帶給我們教友對於生活的態度有所改變，這

件事情讓我覺得教友之間沒有距離，我有期待感，新莊堂有像家的感覺。 

張千華 姊妹 

    我是一位新領洗約五年時間的教友，我剛開始看到孔神父時，

他帶給我的感覺是滿嚴肅的，但是在彌撒中聽他講道理時，我感覺

像是看到耶穌一樣，但是在私底下又感覺神父很活潑。我很喜歡神

父在彌撒中領唱垂憐曲，讓我很感動，也祝福孔神父回到義大利平

安順利，期待之後還有機會再看到孔神父來台灣！ 

張哲夫 弟兄 

    今天參加彌撒時，彌撒的結尾跟平時不太一樣，多了本堂神父的

交接儀式，再加上先前已經讀過孔神父在本月堂訊中分享的話，我看

了非常感動。平常孔神父給我的感覺是：當我看到他、聽到他講話時，

就會覺得內心再多的紛擾、黑暗都能平靜下來，所以當我聽到神父要

回去羅馬時，特別想祝福神父、謝謝神父。 

李芳庭 姊妹 

    我很榮幸可以在這次的堂慶及神父交接禮儀彌撒中擔任司儀，與

其他人不同的是，我除了參與彌撒之外，還需要協助禮儀程序的進行

及領唱，當我聽到朋友們在彌撒後讚許我穿著得體且歌唱得很大聲清

楚時，我是非常開心的！大家都知道「唱歌是雙倍的祈禱」，感謝天主

讓我有這個難能可貴的機會可以剛好在堂慶這天奉獻服務，可以用不

同的角度參與這次的彌撒，祝福孔神父回到羅馬後一切順利。 
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教宗方濟各在講道中表示，我們為「上主撒播的一切種子」獻上感恩。教宗在講道中從禮儀讀

經出發，叮囑家庭承行天主旨意，活出婚姻聖召。 

教宗在講道中首先解釋禮儀的第二篇讀經，其核心概念是自由（參閱：迦五 1、13-18）。教宗

指出，自由是當代人的一大渴望，「人人都渴求自由」。因此，「人人期盼擺脫各種『禁錮』：文化、

社會和經濟上的束縛」。然而，最重要的內在自由是一份恩典。基督以祂的寶血為贖價，解救我們擺

脫各種奴役，頭一個便是獨善其身的態度。事實上，耶穌所帶來的自由「全然指向愛」。這與家庭密

切相關。 

「你們所有結婚成家的夫婦，藉著基督的恩寵做了這個勇敢抉擇：你們之所以善用自由，不是

為了自己，而是為了去愛天主放在你們身邊的人。你們非但沒把自己活成『孤島』，反倒盡力『彼此

服務』。這麼一來，家庭裡就能活出自由！那不是每個人繞著各自軌道運行的『行星』或『衛星』。

家庭是相遇、分享和走出自我的場所，以接納他人、親近他人。它是學習去愛的首要場所。我們絕

不可忘記這點：家庭是學習去愛的首要場所。」 

就實際情況而言，教宗深知並非每個家庭都如此，所以務必保護家庭，以免家庭失去它的基因，

即：「接納和服務精神」。這也體現在正確的代際關係、親子之間「見證的傳承」。在這方面，先知厄

里亞和厄里叟樹立了榜樣（參閱：列上十九 16、19-21）：厄里亞領受天主的旨意，立厄里叟為傳

人，由後者接替前者在以色列境內的使命。厄里叟雖然年輕，上主卻對他有信心。 

教宗強調，「父母親默觀天主的行事作風是很重要的一件事！天主愛護青年，卻沒有因此讓青年

不冒一絲風險、不承受任何挑戰、不感到一點痛苦。天主不會焦慮不安、過度保護；相反地，祂對

青年有信心，按照每個人的生命處境和使命召叫他們。親愛的父母，天主聖言為我們指出道路：不

要保護兒女不受一星半點的挫折和磨難，卻要努力向他們傳遞生命的熱情，在他們心中點燃去尋找

各自聖召的渴望，激勵他們去擁抱天主為他們設想的偉大使命」。扶持兒女、鼓勵他們追隨聖召的最

佳方法，莫過於讓他們親眼看見父母親「忠誠又有耐心地」活出自己的聖召，不畏艱難、悲傷和考

驗。 

教宗接著放下講稿，說：「結婚需要勇氣。我們看到很多年輕人沒有勇氣結婚。這是因為家庭的

愛催促兒女展翅翱翔。愛不是占有，卻始終是自由。然後，在困難時刻、在每個家庭都會遇見的危

機中，拜託，不要走簡單的路、『各回各家、各找各媽』的路。不要這樣。你們要懷著孤注一擲的勇

氣向前邁進。」 

在講道的結尾，教宗保證教會與家庭同在，甚至是在家庭內。教宗為家庭呼求上主的助佑，願

家庭能每天感受到團結、和平，以及堅忍的喜樂，從而見證出「天主是愛」。 

梵蒂岡新聞網：www.vaticannews.cn 

本月教宗祈禱意向 

七月 請為老年人祈禱 

老年人是一個民族的根源與記憶，祈願他們的經驗和智慧能幫助

年輕人，懷著希望及責任感展望未來。 

本月行事曆  

 7/01(首週五)耶穌聖心彌撒，15:00 守聖時，晚上 18:45 團體朝拜聖

體，19:45 彌撒開始。 

 7/03 (日)傳協大會，12:00 用餐，13:00 開會，請相關人員準時出席。 

 7/10 (日)早上 9:30 主日彌撒中將舉行「非常務送聖體員派遣」禮儀。 

教宗於世界家庭大會閉幕彌撒： 
家庭是學習去愛和走出自我的地方 
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